Collection : Avila Leblanc, Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Porteur : Avila Leblanc, de Gros-Cap Collecteur : Gabrielle Leblanc

Année : 2006

15

AL18- La factrie de l'Île d'Entrée

rappeler les choses hein, que...

1 Vers les années peut-être 1920, dans ces temps-là, les Leslie qui occupaient une factrie (usine) 2 au Havre-Aubert, ont déménagé leur factrie à l'Île d'Entrée, c'était le vieux Leslie. Ils ont déménagé là, mais pour ce faire ici, il a fallu qu'ils attendent une année... c'était une année que 3 4 le banc avait pris (gelé), tu sais le bras d'eau qui sépare entre l'île, oui. Ils ont profité de 5 l'occasion puis ils ont halé tout ça à l'Île d'Entrée puis ils ont bâti une factrie où est-ce que c'est la digue, là. Moi j'ai pêché, j'ai travaillé trois ans, 1927, 1928, 1929 oui, oui, je donnais des 6 7 canisses (boîtes de conserve) à la presse, oui. Il y avait une quarantaine de barges, plus que ça, il 8 y avait tous les gens de pêche de l'Île d'Entrée, les gens du Havre-Aubert, les gens du Gros-Cap, 9 c'était une grosse business. Il y avait peut-être bien 75 – 80 personnes qui travaillaient, puis il y avait une quarantaine de barges qu'ils halaient avec un (inaudible) puis d'autres bottes 10 (bateaux), c'était des chevals (chevaux) et tout ça. On restait dans des cookhouses. Bien il y 11 12 avait du monde, des filles du Havre et du Cap-aux-Meules, du Gros-Cap, il y avait... il y a des filles 13 à... une fille à Julien à Cécime qui a travaillé là, je me rappelle, puis il y a une fille à Hubert à 14 Charlie qui a été cook, elle était dans les cabanes du Gros-Cap. En tous les cas c'est pour